



Hola a todas y todos:

Febrero de 2024 ha estado marcado por el 70º aniversario de la llamada del Abbé Pierre, ¡con una participación increíble del movimiento! Los años pasan, pero la actualidad aún nos obliga a indignarnos y a seguir actuando al servicio de aquellos que más sufren.

Con el fin de que sonasen alto y claro las palabras del Abbé Pierre, por desgracia aún de actualidad, se organizaron numerosos eventos por todos los rincones de Europa. Emaús Europa ha aprovechado la ocasión para reunirse con diputados/as europeos/as en Bruselas. Os hablaremos de estos intercambios en el Parlamento y del comienzo de la campaña de incidencia política, de cara a las elecciones europeas de 2024.

El mes de febrero también nos recuerda otra razón más para indignarnos, puesto que se cumplen dos años desde el comienzo de la guerra de Rusia contra Ucrania. Hemos charlado con Natalia Sanotska, directora de Oselya, y Grigory Semenchuk, delegado nacional de Ucrania. Trataremos la cuestión de la política interior, del contexto local de Lviv y del día a día de un grupo Emaús en un país en guerra.

Asimismo, encontraremos las últimas novedades solidarias, en concreto, más información sobre los próximos encuentros de los colectivos geográficos.

Buena lectura y hasta pronto.

El equipo de Emaús Europa

Palabras de Emaús

Emaús Oselya: Dos años de guerra, ¡dos años de resistencia!



Natalia Sanotska y Grigory Semenchuk en la Asamblea General de Emmaüs Europa 2023. Autoría: Emaús Oselya

La invasión a gran escala perpetrada por Rusia en Ucrania comenzó el 24 de febrero de 2022. Lo que significa que hace dos años que el grupo Emaús Oselya resiste cada día en Lviv gracias a sus armas: la solidaridad, la cooperación y la acogida incondicional de las personas vulnerables, además de contar con ideas e iniciativas para ayudar en todo momento a las personas que más sufren. Hemos entrevistado a Natalia Sanotska, directora de Oselya, y a Grigory Semenchuk, delegado nacional de Ucrania. Esta entrevista versa sobre la política interior, el contexto local de Lviv y el día a día de un grupo Emaús en un país en guerra.

¿Podrías hacer balance de la situación política y de la movilización?

Grigory: Las elecciones presidenciales y parlamentarias, que tendrían que haberse celebrado en 2024, se han retrasado *sine die* debido a la guerra (mandatos de 5 años, últimas elecciones en 2019). Los/as ucranianos/as que viven en los territorios ocupados no podrían votar, no se podría hacer campaña, ni asegurar la seguridad de los electores. Además, la constitución prohíbe que se celebren elecciones mientras el país esté en guerra. El Parlamento prepara una nueva ley de movilización. Se debate desde hace 2 meses y serviría, sobre todo, para definir de forma más certera las condiciones de la movilización a la hora de reemplazar a las personas en el frente: duración, personas afectadas, edad de movilización (que pasaría de 27 a un mínimo de 25 años), etc.

Natalia: A pesar de que hay voluntarios para ir al frente, la gran mayoría entiende que esta medida es necesaria para no sucumbir a la ocupación.

¿Cuál es la situación en Lviv? ¿Ha evolucionado el perfil de las personas que acoge Oselya desde que comenzó el conflicto?

Grigory: En general, la situación se ha estabilizado. Siguen llegando algunas personas a Lviv, huyendo de los combates, pero estos flujos son menos numerosos que en 2022. Las víctimas prefieren refugiarse cerca de sus hogares en Kharkiv, Dnipropetrovsk.

Natalia: Sin embargo, las ciudades como Kiev, Lviv o la parte occidental de Ucrania no se libran de los bombardeos; los últimos en Lviv fueron a principios de enero. La situación sigue siendo muy complicada. Sin ir más lejos, la semana pasada (mediados de enero, N. de la R.) Kharkiv fue bombardeada todos los días, lo que obliga a la población a huir hacia el Oeste.

Grigory: Al comienzo de la guerra, se construyeron numerosos alojamientos de emergencia para acoger a todo el mundo. Estos refugios temporales se cerraron a toda prisa, lo que forzó a la gente a buscar un alojamiento y volver al trabajo lo antes posible.

Natalia: Esto dio pie a una fuerte tensión en el mercado local y a un enorme aumento del precio de los alquileres. Surge así un nuevo estatus de «trabajadores pobres»: personas con pocos ingresos y que no pueden pagar ni el alquiler ni las facturas. La guerra ha llevado a la precariedad a una gran parte de la sociedad. Muchísimas personas desplazadas duermen ahora en cabañas, sin electricidad ni agua corriente o en barracones de plástico, en Lviv o en los alrededores... A estas personas también se les acoge en el nuevo centro social y durante el reparto de alimento para personas sin hogar o desplazadas internas. Oselya y la sociedad civil hacen el trabajo de las instituciones sociales gubernamentales, tratando de buscar soluciones mientras el Estado centra sus esfuerzos, esencialmente, en la guerra.

[Leer más...](#)

Elecciones europeas

¡Emaús en el Parlamento europeo!



Los representantes de Emaús en el Parlamento Europeo en Bruselas. Autoría: Emaús Europa

El pasado 31 de enero, Emaús Europa organizó la conmemoración de los 70 años de la llamada del Abbé Pierre, en 1954. Para celebrar la ocasión, llevamos directamente un trocito de Emaús al Parlamento Europeo, en Bruselas, para así recrear un salón Emaús, mostrar una exposición sobre el Abbé Pierre y una zona para grabar vídeos de IndignActions.

¡El evento fue todo un éxito! Nos permitió acoger y charlar durante todo el día a unos/as veinte diputados/as, además de a numerosos/as consejeros/as parlamentarios de todo el espectro político. Se abordaron todos y cada uno de los temas más importantes para Emaús: lucha contra la pobreza, economía social y solidaria, acogida incondicional y digna, derechos de las personas exiliadas, etc. Asimismo, fue la ocasión perfecta para difundir nuestras peticiones generales para las elecciones europeas del próximo junio, entre los diferentes miembros de los partidos políticos y los/as candidatos/as. Encontraréis este documento, que podéis entregar a los/as candidatos/as de vuestro país, en la [página dedicada a las elecciones europeas](#) de nuestro espacio miembro.

A las 14:00 tuvo lugar una emotiva ceremonia para rendir homenaje al Abbé Pierre y a la lucha de Emaús. El diputado David Conrad, apoyo del evento, tomó la palabra junto a nuestra presidenta, Carina Aaltonen, nuestro vicepresidente Herbert Bitter y nuestro miembro del Consejo Regional Thierry Klatovsky. Por otro lado, tuvimos el enorme privilegio de asistir a la intervención de la vicepresidenta del Parlamento Europeo, Heidi Hautala. Un millón de gracias a ellas y ellos por darle voz al mensaje de Emaús en toda la asamblea.

¡Y AÚN QUEDA MÁS!

Una semana después, el diputado David Conrad hizo que se organizara un debate durante la sesión plenaria del Parlamento Europeo, en Estrasburgo, titulado «Conmemoración del 70º aniversario de la llamada del Abbé Pierre en la lucha contra el sinhogarismo, en un contexto persistente de pobreza y exclusión social». La gran mayoría del parlamento aclamó el debate, a excepción de los grupos políticos de extrema derecha, que se opusieron. Se celebró el miércoles 7 de febrero de 2024 y supuso una buena ocasión para que todos los grupos pudieran expresarse al respecto.

[Leer más...](#)

VER EL DEBATE

ELECCIONES EUROPEAS DE 2024 : NUESTRAS PROPUESTAS

En las próximas semanas detallaremos estas propuestas por temas y os invitaremos a que nos escribáis si quisierais presentar una propuesta concreta o dar vuestro testimonio en el marco de esta campaña. También os invitamos a daros una vuelta por la [página dedicada a las elecciones europeas](#) de nuestro espacio miembro, haciendo clic en [este enlace](#).

Para más información, contacta con [Mano y/o Ema](#).



1 de febrero de 1954 - 2024

¡70 años de la llamada en toda Europa!

¡Menuda conmemoración! Hubo un número impresionante de eventos en todo el mundo.

La voz del Abbé Pierre resonó en toda Europa, desde Rumania, con la proyección de la película «Hiver 54» en el Instituto francés de Iasi, hasta Portugal, con una manifestación en favor del acceso al alojamiento, pasando por Suiza, con una exposición sobre la vida de una comunidad, por citar solo algunos ejemplos.

Se homenajeó la solidaridad gracias a las colectas y reparto de alimentos o ropa en Polonia e incluso en Georgia. En Suiza, se repartió sopa y café, sobre todo frente al Parlamento, con el fin de sensibilizar a los/as diputados/as. Algunas organizaciones nacionales presentaron grandes campañas de movilización para el gran público, como fue el caso de Francia con IndigAction, que permitió grabar su propia llamada de 2024, o como Reino Unido, con el Be More Kind, para poner de relieve la insurrección de la Bondad, que simboliza la llamada de 1954, mostrando testimonios de actos de amabilidad que cambiaron la vida de los compañeros, los voluntarios ¡y mucho más!

Es imposible ser muy exhaustivos, pero todo el mundo ha recibido alto y claro el mensaje del Abbé Pierre. ¡Bravo a todas y todos por esta grandiosa movilización! Os dejamos con el increíble video de Emaús Synergie. Malo, un educador del grupo, fue quien dio comienzo a este proyecto que se realizó junto a dos jóvenes, siempre listos para las acciones solidarias. Y un gran aplauso para su primer sencillo de rap comprometido; ¡es un éxito total!



Movilización europea

Desafíos digitales en la economía social y solidaria

Emaús Europa participa en el programa DigiSocCirc de RREUSE como miembro asociado. Este programa tiene como objetivo estudiar el uso de herramientas digitales en el sector de la economía social y solidaria. Es decir, cuáles son nuestras necesidades, las nuevas obligaciones (en materia de trazabilidad, sobre todo) y cuál es el impacto de nuestro funcionamiento. El próximo taller versará sobre las tendencias digitales y sociales en aquellos servicios que tienen contacto con la clientela. El objetivo será debatir sobre las tendencias y compartir buenas prácticas sobre la digitalización de los servicios que tratan con los clientes en las empresas sociales.

Si os interesa el tema de nuestros desafíos digitales y os gustaría participar, no dudéis en escribirnos para saber más. Será un placer conocer vuestro enfoque sobre los retos ligados a las herramientas digitales en el seno de vuestros grupos.

Para más información, contacta con [Mano y/o Ema](#).

Solidaridad del Movimiento Emaús

Programa de acceso a la vivienda ¡Presentación de la convocatoria de proyectos!

Este programa de la Fundación Abbé Pierre y de Emaús Internacional está reservado al Movimiento Emaús. Permite favorecer el acceso a la vivienda o al alojamiento digno, además de mejorar las condiciones de vida de los miembros de los grupos Emaús. De esta forma, los proyectos que reciban dicho apoyo deben tratar, obligatoriamente, sobre la renovación, construcción o expansión de un **espacio de vida** (alojamiento o vivienda).

Todos los grupos Emaús fuera de Francia (Europa, Asia, África, América) pueden presentar un proyecto **antes el 2 de marzo**. Si vuestro grupo está interesado, podéis contactar con [Emmanuel](#) para más información.

Los proyectos deberán enviarse de forma conjunta y a las secretarías regionales e internacionales, es decir, para Europa a [Emmanuel](#) y [Lise](#) respectivamente... Estos son los modelos necesarios para presentar un proyecto:

- [Convocatoria de proyectos](#)
- [El formulario de solicitud](#)
- [El modelo de presupuesto provisional](#)
- [La nota explicativa](#)

Colectivos geográficos - ¡Pedid el programa!

Como recordatorio, habrá dos colectivos temáticos en marzo:

- **11 - 13 de marzo de 2024: Colectivo Polonia-Ucrania** en Annemasse (Francia). ¡Haced clic [aquí](#) para ver el orden día provisional!
- **25 - 27 de marzo de 2024: Colectivo Rumania** en Satu Mare (Rumania). ¡Haced clic [aquí](#) para ver el orden día provisional!

No olvidéis inscribiros pronto, indicando nuestro grupo, el número de participantes y el colectivo que os interesa.

Os esperamos para debatir sobre el futuro de Emaús en lo que respecta a los desafíos de estos países.

Para más información, contacta con [Lorena](#).

